

FAIT CLINIQUE

SYNDROME DE CHILADITI À L'ORIGINE D'UNE OCCLUSION DU GRÊLE : À PROPOS DE DEUX CAS

CHILADITI SYNDROME CAUSING SMALL INTESTINAL OCCLUSION : ABOUT TWO CASES

KT ASSOHOUN, GM KOFFI, F DAH, SYLLA, F KEHI, WA SÉKA, KG SORO

Service de Chirurgie Générale et Digestive CHU de Yopougon, UFR Sciences Médicales, Université Félix Houphouët Boigny
Abidjan (Côte d'Ivoire)

RÉSUMÉ

Le syndrome de Chilaiditi est une affection rare caractérisée par l'interposition du colon ou du grêle dans l'espace inter hépato-diaphragmatique. Son incidence mondiale varie de 0,025 à 0,28 %. Elle est le plus souvent asymptomatique de découverte fortuite. Nous rapportons deux cas d'occlusion intestinale chez deux patients, qui avaient été admis aux urgences pour un syndrome occlusif franc. La radiologie a montré des images d'anses grêles dilatées, incarcérées dans l'espace inter hépato-diaphragmatique faisant suspecter un syndrome de Chilaiditi. Les patients ont été opérés en urgence par laparotomie. Il s'agissait de la strangulation de l'iléon sur une bride hépato-pariétale et d'une incarcération de l'iléon au niveau du dôme hépatique ; qui ont fait l'objet d'une résection anastomose iléale et d'une désincarcération, avec des suites opératoires simples. Ainsi, devant tout pneumopéritoine révélé par un syndrome occlusif, il faudra penser à un syndrome de Chilaiditi.

Mots Clés: Occlusion-intestin – grêle - Chilaiditi

SUMMARY

Chilaiditi syndrome is a rare condition characterized by the interposition of the colon or small intestine in the interhepato-diaphragmatic space. Its global incidence ranges from 0.025 to 0.28%. It is most often asymptomatic and discovered incidentally. We report two cases of intestinal obstruction in two patients, who had been admitted to the emergency room for a frank occlusive syndrome. Radiology showed images of dilated small bowel loops, incarcerated in the interhepato-diaphragmatic space, raising suspicion of Chilaiditi syndrome. The patients underwent emergency surgery by laparotomy. This involved strangulation of the ileum on a hepato-parietal flange and incarceration of the ileum at the level of the hepatic dome; who underwent ileal anastomosis resection and extrication with simple operative outcomes. Thus, when faced with any pneumoperitoneum revealed by an occlusive syndrome, we should consider Chilaiditi syndrome.

Keywords: Obstruction-intestine – small - Chilaiditi

Tirés à part

Assohoun Krahboué Toussaint Hubert
21 BP 4556 Abidjan - Côte d'Ivoire

. Maître Assistant en Chirurgie Générale.
Email: assohoun_toussaint@yahoo.fr